

POR TELEGRAFO TELEFONO Y RADIO

Ultima Hora de Madrid, provincias y del extranjero

LA ASAMBLEA NACIONAL DEL PARTIDO RADICAL

Lerroux declara su sucesor en la Jefatura a don Santiago Alba

El domingo por la mañana volvió a reunirse la Asamblea del partido radical. Presidió también don Alejandro Lerroux. Asistieron 170 delegados que ostentaban representaciones de organizaciones de provincias y 52 diputados. También concurre el Presidente de las Cortes don Santiago Alba que no lo había hecho a las sesiones anteriores. El ex presidente del Consejo señor Sampedro se adhirió al acto.

Se dió cuenta de varias ponencias formuladas a la Asamblea por los representantes de Santander, Tarragona, Toledo, Barcelona y otras provincias. Estas ponencias fueron discutidas ampliamente interiniendo varios delegados y el Comité ejecutivo y finalmente se acordó que pasaran a estudio de las Comisiones permanentes del Partido.

La Asamblea aprobó por unanimidad el siguiente acuerdo: Cada provincia tendrá autonomía para concertar las coaliciones que estime oportunas en las próximas elecciones siguiendo las líneas generales que en su momento trace la comisión central electoral. En caso de duda, la comisión aconsejará a las organizaciones provinciales lo que estas hayan de hacer.

Se nombró la Junta organizadora y preparatoria de la Asamblea nacional para la que fueron elegidos los señores Lerroux, Alba, Pareja Yébenes, Arrazola, Tuñón de Lara, Marsá, Darío Pérez, Sierra Martínez, Armasa, Barbosa, Hidalgo, Blanch y Montaner.

La comisión central electoral quedó constituida por los señores Lerroux, Alba, Cantos, Rey Mora, Marraco, Picón, Barbosa, Alcalá Martínez, Moya, Hidalgo, Marsá y el secretario del Partido.

Antes de que el señor Lerroux diera rigiera la palabra a la Asamblea esta resolvió abrir un ciclo de conferencias de tipo de propaganda del Partido y en las que aborden además temas económicos y que puedan servir para la propaganda electoral del partido radical.

Igualmente se acordó redactar un manifiesto dirigido a la opinión pública en el cual se recojan las orientaciones del partido republicano radical.

El señor Lerroux cedió la palabra a don Santiago Alba como consecuencia de ciertas manifestaciones hechas por el delegado de Santander, el cual traía un mandato expreso de aquella organización. Este mandato parecía querer aludir a la jefatura del Partido radical.

El señor Alba se expresó en tonos altamente republicanos al reiterar su adhesión al Partido radical diciendo que moriría dentro del credo republicano. En varios de sus párrafos el señor Alba reiteró su adhesión incondicional al Partido radical en el que viene militando desde que se reintegró a la vida política española. Su discurso mereció grandes aplausos de la Asamblea y se escucharon aclamaciones al jefe del partido señor Lerroux.

Este cerró la Asamblea con un breve discurso en el que agradeció las palabras de adhesión a su persona y a su partido que acababa de pronunciar el señor Alba y dijo que como los assembleístas podrían

formar parte del Gobierno y fueron testigos por fortuna en el Ministerio de la Gobernación de cómo actuaba yo en aquellos graves instantes. Yo tomé las resoluciones que había que tomar, pero esperaba también que el poder moderador alentara, aplaudiera, o premiara al poder ejecutivo. ¿Y sabéis cómo? Solo después de haber pronunciado por radio aquella proclama histórica en tan graves momentos, al retirarme a mi casa recibí un recado por teléfono en el que se me decía que la proclama había estado muy bien. ¿Debió haberse hecho más? Yo creo que sí. Pero no hubo más. Yo no he hecho nada y sin embargo aparte las minucias examinadas mi relación con esa altísima personalidad. Cuando se estaba completando el ciclo evolutivo, surge una crisis. Se me llama a consulta y yo, doctrinalmente, aconsejo: Ahí existe un Parlamento, ahí hay un bloque gubernamental y ahí hay soluciones. Queda una: ensáyese. Si se hubiera hecho, se hubiera incorporado para siempre un partido a la República, pero alguien execrable mantuvo los recelos y las sospechas. Recuerdo la intimidad de la Sociedad de las Naciones, que coloca noblemente a los enemigos frente a frente, a la distancia de un metro, y esto ya supone cordialidad. Yo ¡cuantas veces con expedientes en la mano he probado la buena fe de los que conmigo gobernaban. Esta es mi labor. ¿Cómo se ha correspondido? Aquí hay un compañero que ha oído la mayor de las blasfemias contra mi partido, de un jefe del Estado: No quiero repetir. Yo pido a Dios, si sois creyentes, y a la Naturaleza si no lo sois, que esta frustración de ahora no sea la frustración de la República. Estamos ante una lucha electoral que imposibilita la mancomunación de intereses para salvar a la República. ¿Por qué os quiero decir todo esto? Para que el sacrificio del partido radical le enaltezca más.

Yo recabo para mí todas las consecuencias y responsabilidades personales. (Voces: No, no.) Pero actitudes de rebeldía contra el jefe del Estado, no; actitudes de rebeldía contra la República, no; actitudes de rebeldía contra la Patria, no. Yo os pido que esta misma seriedad mía personal la tenga el partido. Yo no soy jefe de un partido que se manifieste en rebeldía contra el jefe del Estado. Primero hay que descubrir las llagas y luego cauterizarlas. El nuestro ha de ser un espíritu conservador y gubernamental. Hemos de constituir un partido serio, no una muchachada callejera con daño para la República. Y ahora... adivinad por qué he dicho todo lo que he llamado... Convertir en republicanas masas que no lo eran... Cuando iba a cuajar... pero si cuajará, estemos tranquilos; hemos oído a su jefe: nada de violencia ni de pasiones.

Y ahora gracias a todos por haberme permitido compartir con vosotros estos momentos. Gracias también por las promesas de vuestra adhesión. Y a comportarnos como los hombres serios sin afrentas para los que mientras lo sean representan a la patria y a la República.

El señor Lerroux fué aplaudidísimo y felicitado.

Largo Caballero incompatible con el Comité y la Ejecutiva Socialistas

Un diario de la mañana publica unas declaraciones de Largo Caballero. Asegura que lejos de publicarse "Claridad", el órgano izquierdista del socialismo va a lanzar un número extraordinario en el

que aparecerán las declaraciones del señor Largo Caballero y dará tal vez, si la censura lo permite el manifiesto de las juventudes socialistas.

Entre otras cosas el señor Largo Caballero asegura que no habrá fuerza ni organismo con autoridad suficiente para hacerle volver de su acuerdo.

Yo viene a decir el documento del líder obrero—no puedo ni poré nunca convivir con el Comité nacional ni con la Ejecutiva actual del Partido socialista. Colectiva y personalmente soy incompatible con sus miembros.

Consejo de ministros

El ingeniero Yerves y las aguas de Villafamés

El Gobierno se reunió a las 10'30 en la Presidencia para celebrar el anunciado Consejo de Ministros.

Una referencia verbal

A la salida el ministro sin cartera señor Rahola facilitó a los periodistas la siguiente referencia verbal:

El Consejo ha felicitado a los ministros de Estado y Hacienda por su feliz intervención en las negociaciones para concertar un tratado comercial con Francia.

Al propio tiempo se ha ocupado de la campaña de descrédito para España que en el orden financiero se hace por parte de varios periódicos extranjeros.

El ministro de Estado ha presentado una propuesta de iniciación de relaciones comerciales con Méjico y negociaciones del mismo orden con Yugo eslavía y Turquía.

Se ha acordado conceder la banda de la República a Mr Bonnet, Ministro de Comercio francés, que firmó el tratado.

El ministro de Trabajo ha traído una propuesta de distribución de cantidades por la Junta Nacional contra el paro obrero.

Se ha acordado abrir una información pública sobre el decreto referente al despido de personal por las empresas pero sin suspender la indicada disposición.

Se aprobó igualmente la propuesta hecha por la Junta contra el paro de un millón de pesetas y la sexta distribución de cantidades para libramientos por obras de agua y alcantarillado.

Una propuesta para la aprobación de un crédito de 236.133'05 pesetas que es la diferencia que existe en las tres primeras propuestas para albramientos de aguas.

Se aprobó un expediente para la construcción en Canelejos de cuatro escuelas unitarias y otro en Agudo (Ciudad Real) para construir escuelas de niños, párvulos y Biblioteca.

Se acordó que el señor Fornasista a la conferencia internacional de compositores que se ha de celebrar en Estokolmo.

Jubilación del catedrático de la Facultad de Medicina de Granada, don Ramón Martín Duarte.

Decreto declarando nula la disposición en virtud de la cual fué separado del servicio el ingeniero don Vicente Ramón Yerves.

Autorizó al ministro para ejecutar por administración las obras comprendidas en el segundo proyecto reformado de obras de defensa de Vea del Segura.

Autorizando la ejecución mediante subasta de las obras de albramiento de aguas en Villafamés (Castellón).

Expediente de obras de defensa de Rentería contra inundaciones del río Oyarzu.

Aprobando el presupuesto de obras de filtraciones en el pantano de Ayó (Navarra).

Disponiendo que el contralmirante don Ramón Navia pase a la segunda jefatura de la Armada.

Adquisición de dos estaciones transmisoras y una receptora de radio con destino a la Escuela de la Armada.

Concediendo la Gran Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco a don Daniel Castillón, enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario del Uruguay.

El Consejo trató también de las negociaciones comerciales con Alemania.

Fuó designado el Subsecretario de Comercio, Presidente de la Comisión especial que ha de iniciar las negociaciones comerciales con Turquía.

Se aprobó un decreto disolviendo el Comité del Mercado de Trigos.

Se acordó desestimar la petición de los aprobados sin plaza para ingreso en el cuerpo auxiliar de Agricultura, Industria y Comercio.

A propuesta del ministro de la Guerra se aprobó la adquisición de bombas de gasolina para motores Hispania y Elizalde, con destino a la aviación; una estación Telegráfica, pistolas Astra y cartuchos.

Además el Consejo se ocupó de acelerar la tramitación de las causas pendientes en procedimiento militar y para ello se dirigirá una Circular a los Comandantes generales auditores y jefes de las tropas militares en Marruecos, ordenándose al propio tiempo al fiscal general para que se dirija a todos los fiscales a fin de que estos evacuen con rapidez los trámites en que les correspondan.

También se trató en el Consejo de la aplicación de la legislación general de clases pasivas.

Fuó designado para formar parte de la Junta Central del Censo el Vicedirector del Instituto Geográfico y Estadístico por haber sido suprimido el cargo de Director.

El ministro de Instrucción Pública habló de la difícil situación por que atraviesa Galicia con respecto a la concesión de créditos por la Junta Nacional contra el paro obrero.

El Presidente del Consejo hizo análogas consideraciones abundando en los mismos puntos de vista que el señor Becerra, rogando al ministro del Trabajo que lo tenga en cuenta.

Se deliberó sobre la prórroga de los Presupuestos sin recaer acuerdo y sobre un expediente denegando al Ayuntamiento de Villaleón (Palencia) la supresión de un recargo transitorio de la contribución rústica.

Lo que dice el jefe del Gobierno

A las dos menos cuarto abandonó la Presidencia el señor Portela. Al salir dijo a los periodistas: "No encuentro por más que busco noticias para ustedes, pero quiero destacar que ayer fueron suspendidos varios mítines políticos. En lo sucesivo se procederá con igual energía."

Yo soy partidario de respetar los derechos y facultades constitucionales para vivir en esa normalidad que todos anhelamos y para que no sufran el régimen del Estado, el régimen político y la Na-

cional porque al lado del respeto a la libertad pública es preciso poner una gran energía por parte de la autoridad, para evitar extralimitaciones, vengan de las izquierdas, vengan de otros lados.

De otras cosas nada puedo decirles.

¿Al tratar en el Consejo de hoy de la situación internacional se han cambiado impresiones con relación a la nota inglesa?

De esa nota—contestó el señor Portela—se podrá hablar por ahí pero yo les aseguro que en el Consejo no se ha tratado para nada de ella.

Los actos de ayer

Ayer hubo mítines de la CEDA en Cáceres y Lugo. De izquierda en Madrid y Zaragoza. Socialista en Cádiz. De Falange Española, en Sevilla. Tradicionalista en Bilbao. De Renovación Española en Barcelona y Sindicalista en Madrid. No hubo incidentes.

Además ingresó en la Academia de la Historia don Francisco Alvarez Ossorio.

AL CERRAR Ultramarinos Sancho

Grandes surtidos Turrone, Pastetes crema de Alcoy, Fiambres, Quesos y mantecas, ostras, perches y toda clase mariscos. Sidra extra 1'25 botella grande. Champañ de 2'20 botella. Servicio rápido a domicilio. Constitución 33. Teléfono 1.703

Visita de cárceles

Por la sala de esta Audiencia se ha girado hoy la reglamentaria visita de cárceles sin el menor incidente.

Para los pobres de la Asociación Castellonense de Caridad

Esta tarde y en la Casa Capitular, se ha verificado el reparto de prendas a los pobres de la capital protegidos por la Asociación, asistiendo el Alcalde accidental don José Taús, representaciones de distintas entidades, Junta del Comedor y varias damas.

Primero se han entregado 3'30

pesetas a 300 necesitados y luego se ha entregado un equipo completo a 50 niños y niñas. Dios premie tanta caridad.

El Liceo Bethoven

Cuando cerramos la presente edición y a teatro lleno se celebra en el Principal el anunciado concierto a beneficio de las Colonias Escolares de la Casa de Beneficencia.

Servicio Meteorológico Nacional

Observatorio del Instituto de Castellón (Observación 18 horas) Presión atmosférica, 748'9. Temperatura máxima, 19'4. Temperatura mínima, 11'0. Dirección del viento, S. Corrido del Vtº, en 24 h, 10 k. Humedad relativa del aire, 66. Estado del cielo, algo nuboso. Evaporación, 0'0. Agua recogida, 7 milímetros.

Los valores extranjeros

Centro Oficial de Contratación de Moneda.—Madrid Cierre del día 21 de Diciembre Francos 48'35 Libras 86'15 Francos Suizos 238'00 Liras 59'10 Dollars 7'34 Francos Belgas 124'00 Florines 4'98 Reichsmark 2'945 Coronas Checas 30'60 Información facilitada por el BANCO DE CASTELLON

Se vende

en muy buenas condiciones para establecer una "Fábrica de ladrillos" u otra industria y con un solar de 2.500 metros cuadrados en el ensanche de esta población; un Edificio o Almacén de 320 metros cuadrados, teniendo además al lado una casa-vivienda para el encargado de 125 metros cuadrados y en el mismo solar un pozo de agua naciente. Razón en la Administración de este periódico.

Advertisement for "El Elixir Sâiz de Carlos" featuring an image of a man and text: "Indudablemente es el tratamiento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos. Así lo declaran millones y millones de enfermos que, cansados de los sufrimientos y privaciones a que se veían sometidos, han recuperado su salud con este famoso medicamento, único para las enfermedades del estómago e intestinos."

"La Unión Automóvil S. A." SOLICITA AGENTES EN LA PROVINCIA DE CASTELLON. SERIOS Y CON BUENAS REFERENCIAS ASUNTO DE GRAN PORVENIR, DIRIGIRSE CASSET, 8, CASTELLON (OFICINAS DE "CREDITOS Y FINANZAS S. A.")

CENTRAL VINÍCOLA Magnífica instalación con un infinito surtido en los mejores vinos, licores, champagnes, Jercz y aguas minerales. ¡¡¡No olvide sus Navidades!!! Central Vinícola le resuelve el problema de sus vinos, licores y champagnes en inmejorables condiciones de economía. No se confunda. G. Chermá 1. Teléfono 1.900. Castellón. Para sus fiestas familiares, bodas, banquetes, etc., servimos sus pedidos en condiciones inmejorables.

Sociedad Anónima de Industria y Comercio SAIC Acabamos de recibir la visita de los REYES MAGOS e invitamos a ustedes a que visiten el inmenso surtido de juguetes mecánicos de primer orden, los preciosísimos muñecos de trapo y los saladisimos actores cineastas de Walt Disney, los que encontrará en calle de Zaragoza, 24 y 26

Relojería OPTICA RADIO Grandes novedades temporada 36 TALLER DE REPARACIONES para los artículos de venta en esta casa RADIO FOLCIN CASTELLON.--Telf. 670

